

La Fondation Papiliorama inaugure la Tour Dr Harry Borer

Le jeudi 20 juin 2024, la Fondation Papiliorama a eu l'honneur et le plaisir d'inaugurer la nouvelle tour d'observation, la Tour Dr Harry Borer, dans ses jardins extérieurs dédiés à la faune et à la flore du Pays des Trois-Lacs. Cette tour d'observation est le premier projet achevé du programme Papiliorama 2030+, qui comprend différentes constructions tournées vers l'avenir et qui a été lancé par l'association *ProPapiliorama* en 2018.

Même si la nouvelle tour n'est pas assez haute pour dominer l'ensemble du Pays des Trois-Lacs, elle offre une magnifique vue sur notre Papiliorama et un beau coup d'œil sur le paysage de l'actuel Grand Marais, qui est lui-même le reflet des corrections paysagères effectuées au fil des siècles. Au loin et par temps clair, il offre un panorama sur le Vully et le Chasseral. Vers le sud et l'est, les Alpes sont également bien visibles.

Cependant, cette tour n'est pas seulement un point de vue : c'est aussi un lieu d'exposition et une plateforme pour les partenaires avec lesquels la fondation Papiliorama aime collaborer. Ainsi, différentes expositions sur des thèmes de la région verront progressivement le jour : L'histoire de la correction des eaux du Jura (en collaboration avec l'association du Musée du Château de Nidau); les oiseaux des tours et autres bâtiments ainsi que leurs nichoirs (avec la Station ornithologique de Sempach) ; la création de nouveaux espaces naturels grâce à un partenariat entre la nature et l'agriculture (avec le Réseau Biotopes du Grand Marais) et enfin une exposition sur les mammifères vivant dans les tours.

La tour a également été équipée de plusieurs nichoirs fournis par la station ornithologique. Ceux-ci sont destinés aux martinets noirs, aux hirondelles, aux mésanges, aux rouges-queues, aux chouettes effraies et aux faucons crécerelles. Une plate-forme au sommet de la tour accueillera peut-être un jour des cigognes. Quelques gîtes d'été pour les chauves-souris ont également été installés sur la façade.

La construction de la tour est la première grande étape achevée des projets regroupés sous le nom de Papiliorama 2030+. Ce vaste programme a été lancé en 2018 par l'association *ProPapiliorama* et prévoit un grand nombre de nouvelles expositions à grande échelle, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur. Parallèlement, des rénovations de l'infrastructure existante et une amélioration générale du confort des visiteurs seront apportées au site de Chiètres. Le programme 2030+ n'aurait pas été possible sans le soutien inestimable de nombreuses institutions et entreprises de toute la Suisse, envers lesquelles la fondation Papiliorama est infiniment reconnaissante.

Le nom de la tour a été choisi en mémoire du Dr Harry Borer-Christen (1927-2017). Ce citoyen d'honneur de la ville de Bienne était un entrepreneur clairvoyant et un "patron" prospère de la Manufacture des Montres Rolex SA. Il s'est engagé toute sa vie pour sa région bilingue Jura&Pays des Trois-Lacs. La fondation "Vinetum", créée par la famille Borer, a apporté un soutien considérable au projet "Papiliorama 2030+", car les nouveaux aménagements extérieurs, agrandis et dotés d'une tour d'observation, sont dédiés à la faune et à la flore de cette région.

Contact : M. Hans Stöckli, président de l'association ProPapiliorama
Caspar Bijleveld, directeur de la Fondation Papiliorama – 079 458 29 63